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Fate discepoli tutti i popoli  

(Mt 28,19) 

 

INCONTRO‐CELEBRAZIONE 
 

 

1° SEGNO: CROCE 

 
All’inizio dell’incontro i partecipanti saranno accolti all’ingresso dal celebrante e invitati a disporsi in cerchio.  

Presentata  la  celebrazione  e  il  suo  svolgimento, un  canto  iniziale  (L’Emmanuel)  introdurrà  e accompagnerà  l’ingresso 

della croce che sarà posizionata al centro. 

 

P  Carissimi, nel Battesimo 

siete divenuti concittadini dei santi e familiari di Dio: 

non appartenete più al mondo, ma a Cristo;  

per questo avete ricevuto sulla fronte il segno della croce. 

Riconoscete ancora che è Cristo la vostra vita e la vostra speranza, 

per poter partecipare sempre del suo amore 

e della sua vittoria sul male. 

 
Il presidente invita i giovani a fare un piccolo segno di croce su alcune parti del proprio corpo.  

 

P  Ricevete il segno della Croce sulla fronte. 

T  Il Signore mi protegge con il suo amore. 
 

P  Ricevete il segno della Croce sugli orecchi. 

T  Ascolterò con prontezza la voce del Signore. 
 

P  Ricevete il segno della Croce sugli occhi. 

T  Li aprirò un giorno per vedere il volto di Dio. 
 

P  Ricevete il segno della Croce sulla bocca. 

T  Risponderò al Signore e diffonderò la sua Parola. 
 

P  Ricevete il segno della Croce sul petto. 

T  Cristo abiti per mezzo della fede nel mio cuore. 
 

P  Ricevete il segno della Croce sulle spalle. 

T  Sosterrò il giogo soave di Cristo. 
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P  Ci segniamo tutti 

nel nome del Padre e del Figlio e dello Spirito Santo, 

per avere la vita nei secoli dei secoli. 

T  Amen. 

 

 

Giovanni Paolo II, dal Messaggio per la XVI GMG (8 aprile 2001), n. 5 

 

Come la croce può ridursi ad oggetto ornamentale, così ʺportare la croceʺ può diventare un modo di 

dire.  Nellʹinsegnamento  di  Gesù  questʹespressione  non  mette,  però,  in  primo  piano  la 

mortificazione e la rinuncia. Non si riferisce primariamente al dovere di sopportare con pazienza le 

piccole o grandi  tribolazioni quotidiane; né, ancor meno,  intende essere unʹesaltazione del dolore 

come mezzo per piacere a Dio. Il cristiano non ricerca la sofferenza per se stessa, ma lʹamore. E la 

croce accolta diviene il segno dellʹamore e del dono totale. Portarla dietro a Cristo vuol dire unirsi a 

Lui nellʹoffrire la prova massima dellʹamore.  

Non  si può parlare di  croce  senza  considerare  lʹamore di Dio per noi,  il  fatto  che Dio  ci vuole 

ricolmare dei  suoi beni. Con  lʹinvito  *seguimi+ Gesù  ripete ai  suoi discepoli non  solo: prendimi 

come modello, ma anche: condividi la mia vita e le mie scelte, spendi insieme con me la tua vita per 

amore  di Dio  e  dei  fratelli. Così Cristo  apre  davanti  a  noi  la  *via  della  vita+,  che  è  purtroppo 

costantemente minacciata dalla ʺvia della morteʺ. Il peccato è questa via che separa lʹuomo da Dio e 

dal prossimo, provocando divisione e minando dallʹinterno la società.  

La ʺvia della vitaʺ, che riprende e rinnova gli atteggiamenti di Gesù, diviene la via della fede e della 

conversione. La via della croce, appunto. Eʹ la via che conduce ad affidarsi a Lui e al suo disegno 

salvifico,  a  credere  che Lui  è morto  per manifestare  lʹamore  di Dio  per  ogni uomo;  è  la  via  di 

salvezza  in mezzo  ad una  società  spesso  frammentaria,  confusa  e  contraddittoria;  è  la  via  della 

felicità di seguire Cristo fino in fondo, nelle circostanze spesso drammatiche del vivere quotidiano; è 

la  via  che  non  teme  insuccessi,  difficoltà,  emarginazioni,  solitudini,  perché  riempie  il  cuore 

dellʹuomo della presenza di Gesù;  è  la via della pace, del dominio di  sé, della gioia profonda del 

cuore. 

 

Pausa di silenzio. 

 

2° SEGNO: PAROLA 

 

Con una musica  di  sottofondo  si  accoglie un Evangeliario  (o  lezionario)  che  viene  intronizzato 

nell’ambone precedentemente preparato.  

 

Benedetto XVI, dal Messaggio per la XXI GMG (9 aprile 2006), paragrafi 2‐3 

 

Il tema che propongo alla vostra considerazione è un versetto del Salmo 118 [119]: ʺLampada per i 

miei  passi  è  la  tua  parola,  luce  sul  mio  camminoʺ  (v.  105).  L’amato  Giovanni  Paolo  II  ha 

commentato così queste parole del Salmo: ʺL’orante si effonde nella lode della Legge di Dio, che egli 

adotta  come  lampada  per  i  suoi  passi  nel  cammino  spesso  oscuro  della  vitaʺ  (Insegnamenti  di 

Giovanni Paolo II, XXIV/2, 2001, p. 715).  
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Dio si rivela nella storia, parla agli uomini e la sua parola è creatrice. In effetti, il concetto ebraico 

ʺdabarʺ, abitualmente tradotto con il termine ʺparolaʺ, sta a significare tanto parola che atto. Dio 

dice ciò che  fa e  fa ciò che dice. Nell’Antico Testamento annuncia ai  figli d’Israele  la venuta del 

Messia  e  l’instaurazione  di  una  ʺnuovaʺ  alleanza;  nel  Verbo  fatto  carne  Egli  compie  le  sue 

promesse. Lo evidenzia bene anche  il Catechismo della Chiesa Cattolica: ʺCristo,  il Figlio di Dio 

fatto uomo, è la Parola unica, perfetta e definitiva del Padre, il quale in lui dice tutto, e non ci sarà 

altra parola che quellaʺ (n. 65).  

Lo Spirito Santo, che ha guidato  il popolo eletto  ispirando gli autori delle Sacre Scritture, apre  il 

cuore dei  credenti  all’intelligenza di quanto  è  in  esse  contenuto. Lo  stesso Spirito  è attivamente 

presente nella Celebrazione eucaristica quando il sacerdote, pronunciando ʺin persona Christiʺ le 

parole della consacrazione, converte  il pane e  il vino nel Corpo e Sangue di Cristo, perché siano 

nutrimento  spirituale  dei  fedeli. Per  avanzare nel  pellegrinaggio  terreno  verso  la Patria  celeste, 

abbiamo tutti bisogno di nutrirci della parola e del pane di Vita eterna, inseparabili tra loro! 

Gli Apostoli hanno accolto la parola di salvezza e l’hanno tramandata ai loro successori come un 

gioiello prezioso custodito nel sicuro scrigno della Chiesa: senza  la Chiesa questa perla rischia di 

perdersi o di frantumarsi. Cari giovani, amate la parola di Dio e amate la Chiesa, che vi permette di 

accedere a un tesoro di così alto valore introducendovi ad apprezzarne la ricchezza. Amate e seguite 

la Chiesa, che ha ricevuto dal suo Fondatore la missione di indicare agli uomini il cammino della 

vera felicità. Non è facile riconoscere ed incontrare l’autentica felicità nel mondo in cui viviamo, in 

cui  l’uomo è spesso ostaggio di correnti di pensiero, che  lo conducono, pur credendosi ʺliberoʺ, a 

perdersi negli  errori  o nelle  illusioni  di  ideologie  aberranti. E’ urgente  ʺliberare  la  libertàʺ  (cfr 

Enciclica Veritatis splendor, 86), rischiarare l’oscurità in cui l’umanità sta brancolando. Gesù ha 

indicato come ciò possa avvenire: ʺSe rimanete fedeli alla mia parola, sarete davvero miei discepoli; 

conoscerete la verità e la verità vi farà liberiʺ (Gv 8, 31‐32). Il Verbo incarnato, Parola di Verità, ci 

rende liberi e dirige la nostra libertà verso il bene. Cari giovani, meditate spesso la parola di Dio, e 

lasciate che lo Spirito Santo sia il vostro maestro. Scoprirete allora che i pensieri di Dio non sono 

quelli degli uomini; sarete portati a contemplare il vero Dio e a leggere gli avvenimenti della storia 

con i suoi occhi; gusterete in pienezza la gioia che nasce dalla verità. Sul cammino della vita, non 

facile né privo di insidie, potrete incontrare difficoltà e sofferenze e a volte sarete tentati di esclamare 

con il Salmista: ʺSono stanco di soffrireʺ (Sal 118 [119], v. 107). Non dimenticate di aggiungere 

insieme con lui: ʺSignore, dammi vita secondo la tua parola... La mia vita è sempre in pericolo, ma 

non dimentico la tua leggeʺ (ibid., vv. 107.109). La presenza amorevole di Dio, attraverso la sua 

parola, è lampada che dissipa le tenebre della paura e rischiara il cammino anche nei momenti più 

difficili. 

 

 

Canto al Vangelo 

 

Lettura del Vangelo di Giovanni (3,1‐21) 

Vi era tra i farisei un uomo di nome Nicodèmo, uno dei capi dei Giudei. Costui andò da Gesù, di 

notte,  e  gli  disse:  ʺRabbì,  sappiamo  che  sei  venuto  da Dio  come maestro;  nessuno  infatti  può 

compiere questi segni che tu compi, se Dio non è con luiʺ. Gli rispose Gesù: ʺIn verità, in verità io 

ti dico, se uno non nasce dallʹalto, non può vedere il regno di Dioʺ.  

Gli disse Nicodèmo: ʺCome può nascere un uomo quando è vecchio? Può forse entrare una seconda 

volta nel grembo di sua madre e rinascere?ʺ.  
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Rispose Gesù: ʺIn verità, in verità io ti dico, se uno non nasce da acqua e Spirito, non può entrare 

nel regno di Dio. Quello che è nato dalla carne è carne, e quello che è nato dallo Spirito è spirito. 

Non meravigliarti se  ti ho detto: dovete nascere dallʹalto.  Il vento soffia dove vuole e ne senti  la 

voce, ma non sai da dove viene né dove va: così è chiunque è nato dallo Spiritoʺ.  

Gli replicò Nicodèmo: ʺCome può accadere questo?ʺ. Gli rispose Gesù: ʺTu sei maestro dʹIsraele e 

non  conosci  queste  cose?  In  verità,  in  verità  io  ti  dico:  noi  parliamo  di  ciò  che  sappiamo  e 

testimoniamo  ciò  che  abbiamo  veduto; ma  voi  non  accogliete  la  nostra  testimonianza. Se  vi  ho 

parlato di cose della terra e non credete, come crederete se vi parlerò di cose del cielo? Nessuno è mai 

salito  al  cielo,  se non  colui  che  è  disceso  dal  cielo,  il Figlio  dellʹuomo. E  come Mosè  innalzò  il 

serpente nel deserto, così bisogna che sia innalzato il Figlio dellʹuomo, perché chiunque crede in lui 

abbia la vita eterna. 

Dio infatti ha tanto amato il mondo da dare il Figlio unigenito, perché chiunque crede in lui non 

vada  perduto, ma  abbia  la  vita  eterna. Dio,  infatti,  non  ha mandato  il  Figlio  nel mondo  per 

condannare  il mondo, ma perché  il mondo sia salvato per mezzo di  lui. 18Chi crede  in  lui non è 

condannato;  ma  chi  non  crede  è  già  stato  condannato,  perché  non  ha  creduto  nel  nome 

dellʹunigenito Figlio di Dio.  

E il giudizio è questo: la luce è venuta nel mondo, ma gli uomini hanno amato più le tenebre che la 

luce, perché le loro opere erano malvagie. Chiunque infatti fa il male, odia la luce, e non viene alla 

luce perché le sue opere non vengano riprovate. Invece chi fa la verità viene verso la  luce, perché 

appaia chiaramente che le sue opere sono state fatte in Dioʺ. 

 

Segno: Ostensione e benedizione con la Parola. 

 

Pausa di silenzio. 

 

3° SEGNO: ACQUA 

 

Con un  ritornello o canone  sul  tema dell’acqua  si accoglie  l’ingresso della brocca. L’acqua verrà 

versata nel contenitore di terracotta e sistemata sotto la croce.  

 

Giovanni Paolo II, dal Discorso alla Veglia della XII GMG, Longchamp, Parigi‐Francia 

(23 agosto 1997), nn. 4; 6 

 

4. «Se uno non nasce da acqua e da Spirito non può entrare nel regno di Dio» (Gv 3, 5). Così,  per 

entrare nel Regno, lʹuomo deve nascere di nuovo, non secondo la legge della carne, ma secondo lo 

Spirito.  Il Battesimo  è  precisamente  il  sacramento  di  tale nascita. Lʹapostolo Paolo  lo  spiega  in 

profondità nel passaggio della Lettera ai Romani che abbiamo ascoltato: «O non sapete che quanti 

siamo  stati  battezzati  in  Cristo  Gesù,  siamo  stati  battezzati  nella  sua  morte?  Per  mezzo  del 

Battesimo siamo dunque stati sepolti insieme a lui nella morte, perché come Cristo fu risuscitato dai 

morti per mezzo della gloria del Padre, così anche noi possiamo camminare in una vita nuova» (Rm 

6,  3‐4).  LʹApostolo  ci  offre  qui  il  senso  della  nuova  nascita; mostra  perché  il  sacramento  del 

Battesimo  ha  luogo  mediante  lʹimmersione  nellʹacqua.  Non  si  tratta  qui  di  una  immersione 

simbolica nella vita di Dio. Il Battesimo è il segno concreto ed efficace dellʹimmersione nella morte e 

nella risurrezione di Cristo. Comprendiamo allora perché  la tradizione ha  legato  il Battesimo alla 

Veglia Pasquale.  
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È  in questo giorno,  e  soprattutto  in questa notte, che  la Chiesa  rivive  la morte di Cristo,  che  la 

Chiesa intera è presa  nel cataclisma di tale morte dalla quale sorgerà una vita nuova. La veglia, nel 

senso proprio del termine, è dunque lʹattesa: la Chiesa attende la risurrezione; attende la vita che 

sarà la vittoria sulla morte e porterà lʹuomo a questa vita. 

Ad ogni persona che riceve il Battesimo, è dato di partecipare alla risurrezione di Cristo. San Paolo 

torna spessa su questo tema che riassume lʹessenziale del senso vero del Battesimo. Egli scrive: «Se 

siamo  completamente  uniti  a  lui  con  una morte  simile  alla  sua,  lo  saremo  anche  con  la  sua 

risurrezione» (Rm 6, 5). E ancora: « Sappiamo bene che  il nostro uomo vecchio è stato crocifisso 

con lui, perché fosse distrutto il corpo del peccato, e noi non fossimo più schiavi del peccato. Infatti 

chi è morto, è ormai libero dal peccato. Ma se siamo morti con Cristo, crediamo che anche vivremo 

con lui, sapendo che Cristo risuscitato dai morti non muore più; la morte non ha più potere su di 

lui. Per quanto riguarda la sua morte, egli morì al peccato una volta per tutte; ora invece per il fatto 

che egli vive, vive per Dio. Così anche voi consideratevi morti al peccato, ma viventi per Dio,  in 

Cristo Gesù» (Rm 6, 6‐11). Con Paolo, cari giovani, voi dite al mondo: la nostra speranza è salda; 

in Cristo, viviamo per Dio.  

6. Cari giovani, sapete ciò che il Battesimo fa di voi? Dio vi riconosce come suoi figli e trasforma la 

vostra  esistenza  in  una  storia  dʹamore  con  lui.  Vi  rende  conformi  a  Cristo,  perché  possiate 

realizzare la vostra vocazione personale. Eʹ venuto a stringere unʹalleanza con voi e vi offre la sua 

pace. Vivete ormai come figli della luce, che sanno di essere stati riconciliati 

mediante la Croce del Salvatore! 

 

 

P  Noi ti lodiamo, o Dio creatore,   

che nellʹacqua e nello Spirito  

hai dato forma e volto allʹuomo e allʹuniverso.  
 

T  Gloria a te, Signore. 
 

P  Noi ti benediciamo, o Cristo,  

che dal petto squarciato sulla croce  

hai fatto scaturire i sacramenti della nostra salvezza.  
 

T  Gloria a te, Signore. 
 

P  Noi ti glorifichiamo, o Spirito Santo,  

che dal grembo battesimale della Chiesa  

ci hai fatto rinascere come nuove creature. 
 

T  Gloria a te, Signore. 
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P  Dio onnipotente 

che nei santi segni della nostra fede 

rinnovi i prodigi della creazione e della redenzione, 

benedici  questʹacqua 
e faʹ che tutti i rinati nel Battesimo 

siano annunziatori e testimoni della Pasqua 

che sempre si rinnova nella tua Chiesa. 

Per Cristo nostro Signore. 

T  Amen. 

 

Segno: Il presidente asperge l’assemblea. 

 

T  Signore, io desidero lʹacqua viva. 

lo credo Signore, che tu sei la sorgente di acqua viva. 

lo credo, Signore, che Tu non ci verrai mai meno, 

e anche nel momento in cui ci sentiremo o ci parrà di essere soli, 

smarriti, abbandonati, assetati come in un deserto 

e il cammino ci parrà troppo lungo 

Tu, Signore, non ci abbandonerai 

e come sorgente viva ci ristorerai in ogni istante del nostro cammino. 

 

Pausa di silenzio 

 

4° SEGNO: CRISMA 

 

Segno: durante la lettura del brano viene portato il vaso con l’ampolla e i rami d’ulivo. 

 

 

Benedetto XVI, Messaggio per la XXIII GMG, Sidney – Australia, (15‐20 luglio 2008), n. 

5 

 

5. Lo Spirito Santo ʺMaestro interioreʺ 

Cari giovani, anche oggi  lo Spirito Santo continua dunque ad agire con potenza nella Chiesa e  i 

suoi frutti sono abbondanti nella misura in cui siamo disposti ad aprirci alla sua forza rinnovatrice. 

Per questo è importante che ciascuno di noi Lo conosca, entri in rapporto con Lui e da Lui si lasci 

guidare. Ma a questo punto sorge naturalmente una domanda: chi è per me lo Spirito Santo? Non 

sono  infatti  pochi  i  cristiani  per  i  quali Egli  continua  ad  essere  il  ʺgrande  sconosciutoʺ.  Ecco 

perché,  preparandoci  alla  prossima  Giornata Mondiale  della  Gioventù,  ho  voluto  invitarvi  ad 

approfondire  la  conoscenza  personale  dello  Spirito  Santo.  Nella  nostra  professione  di  fede 

proclamiamo: «Credo nello Spirito Santo, che è Signore e dà la vita e procede dal Padre e dal Figlio» 

(Simbolo di Nicea‐Costantinopoli). Sì,  lo Spirito Santo, Spirito dʹamore del Padre e del Figlio,  è 

Sorgente di vita che ci santifica, «perché lʹamore di Dio è stato riversato nei nostri cuori per mezzo 

dello Spirito Santo che ci è stato dato» (Rm 5,5).  
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Tuttavia  non  basta  conoscerLo;  occorre  accoglierLo  come  guida  delle  nostre  anime,  come  il 

ʺMaestro interioreʺ che ci introduce nel Mistero trinitario, perché Egli solo può aprirci alla fede e 

permetterci di viverla ogni giorno in pienezza. Egli ci spinge verso gli altri, accende in noi il fuoco 

dellʹamore, ci rende missionari della carità di Dio. 

So bene quanto voi giovani portiate nel cuore grande stima ed amore verso Gesù, come desideriate 

incontrarLo  e  parlare  con  Lui.  Ebbene  ricordatevi  che  proprio  la  presenza  dello  Spirito  in  noi 

attesta, costituisce e costruisce la nostra persona sulla Persona stessa di Gesù crocifisso e risorto. 

Rendiamoci dunque familiari dello Spirito Santo, per esserlo di Gesù. 

 

Pausa di silenzio 

 

 

5° SEGNO: VESTE BIANCA 

 

Segno: durante la lettura del brano viene portata la veste bianca. 

 

Giovanni Paolo II, dal Messaggio per la VI GMG, Czestochowa – Polonia, 10‐15 agosto 

1991, nn. 2‐3 

 

2. «Avete ricevuto uno spirito da figli...». 

Lo Spirito Santo, vero protagonista della nostra filiazione divina, ci ha rigenerati a una vita nuova 

nelle acque del Battesimo. Da quel momento egli «attesta al nostro spirito che siamo figli di Dio». 

Che  cosa  comporta, nella vita del  cristiano,  essere  figlio di Dio? Scrive  san Paolo: «Tutti quelli 

infatti che sono guidati dallo Spirito di Dio, costoro sono figli di Dio» (Rm 8,16.14). Essere figli di 

Dio  significa, dunque, accogliere  lo Spirito Santo,  lasciarsi guidare da  lui,  essere aperti alla  sua 

azione nella nostra storia personale e nella storia del mondo. 

A  tutti  voi,  giovani,  in  occasione  di  questa Giornata mondiale  della  gioventù,  dico: Ricevete  lo 

Spirito Santo e siate  forti nella  fede! «Dio  infatti non ci ha dato uno Spirito di timidezza, ma di 

forza, di amore e di saggezza» (2Tm 1,7). 

«Avete  ricevuto  uno  spirito  da  figli...».  I  figli  di Dio,  cioè  gli  uomini  rinati  nel  Battesimo  e 

fortificati nella Cresima, sono tra i primi costruttori di una nuova civiltà,  la civiltà della verità e 

dellʹamore: sono la luce del mondo e il sale della terra (Mt 5,13‐16). 

Penso ai profondi  cambiamenti  che  stanno avvenendo nel mondo. Davanti a numerosi popoli  si 

aprono  le porte della speranza di una vita più degna e più umana. A  tale proposito, ripenso alle 

parole,  veramente  profetiche,  del  Concilio  Vaticano  II:  «Lo  Spirito  di  Dio  che,  con  mirabile 

provvidenza, dirige il corso dei tempi e rinnova la faccia della terra, è presente in questa evoluzione 

(«Gaudium et Spes», 26). 

Sì,  lo Spirito dei  figli di Dio è  forza propulsiva della storia dei popoli. Egli suscita  in ogni epoca 

uomini nuovi che vivono nella santità, nella verità e nella giustizia. Il mondo che, alle soglie del 

2000, sta cercando ansiosamente le vie per una convivenza più solidale, ha urgente bisogno di poter 

contare su persone che, grazie appunto allo Spirito Santo, sappiano condurre unʹesistenza da veri 

figli di Dio. 

3. «E che voi siete figli ne è prova il fatto che Dio ha mandato nei nostri cuori lo Spirito del suo 

Figlio che grida: Abbà, Padre! Quindi non sei più schiavo, ma figlio; e se figlio, sei anche erede per 

volontà di Dio» (Gal 4,6). San Paolo ci parla dellʹeredità dei figli di Dio.  
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Si tratta di un dono di vita eterna, ma al tempo stesso di un compito da realizzare già oggi, di un 

progetto di vita affascinante soprattutto per voi giovani, che portate nel profondo dei vostri cuori la 

nostalgia di alti ideali. 

La santità è lʹessenziale eredità dei figli di Dio. Cristo dice: «Siate perfetti come il Padre vostro è 

perfetto» (Mt 5,48). Essa consiste nel compiere la volontà del Padre in ogni circostanza della vita. 

Eʹ  la  strada maestra  che Gesù  stesso  ci ha  indicato: «Non  chiunque mi dice: Signore, Signore, 

entrerà nel regno dei cieli, ma colui che fa la volontà del Padre mio che è nei cieli» (Mt 7,21). Vi 

ripeto, anche oggi, quanto ho detto a Santiago de Compostela: «Giovani, non abbiate paura di essere 

santi!». Volate ad alta quota, siate tra coloro che mirano a mete degne dei figli di Dio. Glorificate 

Dio con la vostra vita! 

 

 

Professione di fede 

 

T  Credo in Cristo e nel suo Vangelo. 

1C  Credo di poter trovare nel Vangelo il potenziamento massimo dei valori umani  

  e la risposta ai più grandi interrogativi della vita. 

2C  Credo che Cristo è l’uomo nuovo,  

  e che io diventerò tanto più uomo quanto più mi sforzerò di diventare simile a Lui. 

1C  Credo che Cristo è l’unico Salvatore e Liberatore, di cui l’uomo avrà sempre bisogno. 

2C  Non credo in coloro che pretendono di risolvere i più radicali problemi dell’esistenza 

senza Cristo o contro di Lui. 

1C  Sono  convinto  che  la mia  vita  e  quella  del mondo,  al  di  fuori  di Cristo,  è  senza 

speranza. 

T  Credo, sulla sua parola, che Cristo è  il Figlio di Dio e, per mezzo di Lui, credo  in Dio 

Padre Onnipotente che per amore ha creato il cielo e la terra, che tanto amato il mondo 

da dare per il mondo il suo Figlio Unigenito, e che continua a guidare la storia con il 

suo Spirito d’Amore. 

 

6° SEGNO: LA LUCE 

 

Segno (1° parte):  Al canto di un ritornello sulla luce viene portato e acceso il cero Pasquale. 

 

Giovanni Paolo  II, dal Messaggio per  la XVII GMG, Toronto – Canada, 23‐28  luglio 

2002, n. 3 

 

3. ʺVoi siete la luce del mondo...ʺ. Per quanti da principio ascoltarono Gesù, come anche per noi, il 

simbolo della  luce evoca il desiderio di verità e  la sete di giungere alla pienezza della conoscenza, 

impressi nellʹintimo di ogni essere umano. 

Quando  la  luce  va  scemando  o  scompare  del  tutto,  non  si  riesce  più  a  distinguere  la  realtà 

circostante. Nel  cuore della notte  ci  si può  sentire  intimoriti  ed  insicuri,  e  si  attende allora  con 

impazienza lʹarrivo della luce dellʹaurora. Cari giovani, tocca a voi essere le sentinelle del mattino 

(cfr Is 21, 11‐12) che annunciano lʹavvento del sole che è Cristo risorto! 
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La  luce  di  cui Gesù  ci  parla nel Vangelo  è  quella  della  fede,  dono  gratuito  di Dio,  che  viene  a 

illuminare  il  cuore  e a  rischiarare  lʹintelligenza:  ʺDio  che disse: «Rifulga  la  luce dalle  tenebre», 

rifulse anche nei nostri cuori, per  far risplendere  la conoscenza della gloria divina che rifulge sul 

volto  di Cristoʺ  (2 Cor 4,6). Ecco perché  le parole di Gesù  assumono uno  straordinario  rilievo 

allorché  spiega  la  sua  identità  e  la  sua missione:  ʺIo  sono  la  luce del mondo; chi  segue me, non 

camminerà nelle tenebre, ma avrà la luce della vitaʺ (Gv 8,12). 

Lʹincontro personale con Cristo illumina di luce nuova la vita, ci incammina sulla buona strada e 

ci impegna ad essere suoi testimoni. Il nuovo modo, che da Lui ci viene, di guardare al mondo e alle 

persone  ci  fa  penetrare  più  profondamente nel mistero  della  fede,  che non  è  solo un  insieme  di 

enunciati teorici da accogliere e ratificare con  lʹintelligenza, ma unʹesperienza da assimilare, una 

verità da vivere, il sale e la luce di tutta la realtà (cfr Veritatis splendor, 88). 

Nel contesto attuale di  secolarizzazione,  in cui molti dei nostri contemporanei pensano  e vivono 

come se Dio non esistesse o sono attratti da forme di religiosità irrazionali, è necessario che proprio 

voi, cari giovani, riaffermiate che la fede è una decisione personale che impegna tutta lʹesistenza. 

Il Vangelo sia il grande criterio che guida le scelte e gli orientamenti della vostra vita! Diventerete 

così missionari con i gesti e le parole e, dovunque lavoriate e viviate, sarete segni dellʹamore di Dio, 

testimoni credibili della presenza amorosa di Cristo. Non dimenticate: ʺNon si accende una lucerna 

per metterla sotto il moggioʺ (Mt 5,15)! 

Come il sale dà sapore al cibo e la luce illumina le tenebre, così la santità dà senso pieno alla vita, 

rendendola riflesso della gloria di Dio. Quanti santi, anche tra i giovani, annovera la storia della 

Chiesa! Nel  loro  amore  per Dio  hanno  fatto  risplendere  le  proprie  virtù  eroiche  al  cospetto  del 

mondo, diventando modelli di vita che la Chiesa ha additato allʹimitazione di tutti. Tra i molti basti 

ricordare: Agnese di Roma, Andreas di Phú Yên, Pedro Calungsod, Giuseppina Bakhita, Teresa di 

Lisieux, Pier Giorgio Frassati, Marcel Callo, Francisco Castelló Aleu o ancora Kateri Tekakwitha, 

la  giovane  irochese  detta  ʺil  giglio  dei  Mohawksʺ.  Prego  il  Dio  tre  volte  Santo  che,  per 

lʹintercessione di questa  folla immensa di testimoni, vi renda santi, cari giovani, i santi del terzo 

millennio! 

 

Segno (2° parte): consegna della  luce.   Ogni partecipante si accosta al celebrante che gli offre un 

lumino acceso con la formula “Ricevi la luce di Cristo”. 

 

P  Carissimi, nel Battesimo Cristo vi ha illuminato e in lui siete divenuti luce del mondo.  

Per questo avete  ricevuto  il cero acceso, segno della grazia e della missione che vi 

sono state donate. 

Camminate sempre come figli della luce perché, perseverando nella fede,  

possiate andare incontro al Signore che viene, 

con tutti i santi, nel regno dei cieli. 

T  Amen. 

 

CONCLUSIONE 

 

Intervento del presidente dell’assemblea 
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Preghiera conclusiva 

 

P  Resi figli attraverso il Battesimo in Gesù crocifisso e risorto per noi, ci rivolgiamo al 

Padre con la sue stesse parole: 

T  Padre nostro. 

 

P  Custodisci sempre con paterna bontà  

  questi giovani Signore,  

e poiché unico fondamento della nostra speranza  

è la grazia battesimale che viene da te,  

aiutali sempre con la tua protezione.  

Per Cristo nostro Signore. 

T  Amen. 

 

 


